

Preuve et attestation de développement professionnel

Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : Noemie Gagnon

<https://www.cadre21.org/membres/gagn0074-uqar-ca>

Date d'obtention : 2022-09-22 16:31:27

Organisateurs graphiques 1 – Explorateur

1 - Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème des organisateurs graphiques ?

Selon moi, les organisateurs graphiques permettent de synthétiser un sujet ou une notion de façon claire et précise. Ainsi, je pense qu'il s'agit d'une méthode efficace de faire un retour sur la matière vue en classe tout en créant un outil de mémorisation. Dans le contexte scolaire, je pense que les organisateurs graphiques (carte euristique, tableau, etc) permettent de faire un retour sur les connaissances antérieures des élèves et puis y ajouter les nouveaux savoirs récemment acquis.

2 - Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement ?

Je pense que les organisateurs graphiques peuvent s'insérer à deux endroits spécifiques dans la pratique enseignante.

Premièrement, je pense qu'il s'agit d'une façon efficace de faire un retour sur les connaissances antérieures des élèves. En effet, lors d'une courte activité d'introduction, l'enseignant pourrait interroger les élèves quant à cette dernière et construire collectivement un schéma par rapport au sujet. Deuxièmement, l'enseignant pourrait reprendre le schéma conçu précédemment et puis demander aux élèves d'y ajouter la matière qu'ils viennent d'apprendre.

3 - Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur les apprenants d'intégrer les organisateurs graphiques à votre pratique ?

Cela permettrait aux élèves de mieux organiser leurs pensées, les aidant ainsi à améliorer leur réussite scolaire. Cela leur enseigne également comment bien synthétiser un sujet et puis les aide à mémoriser la matière. Les organisateurs graphiques peuvent donc augmenter la motivation scolaire des élèves, car ils offrent des structures variées et aident les élèves à construire leur connaissance.